
Comité de quartier : PV de la réunion du 22 novembre 2022 
 
Présents : Isabelle M, Véronique, Cathy, Mia, Amine, Marc et David  
 

 ORGANISATION COMITE ET COMMUNICATION:   
 

- Nouvelle candidature pour le comité: Françoise Dubois (excusée)  
- Rôle du Comité de quartier (revoir le texte sur le site)  
- Communication: le site, les mails, FB, affiches et toutes boites 
- Besoin d'une session d'information pour les habitants du quartier à l’image de 

celles que nous avons organisées le 18 septembre 2017  et 15 janvier 2019 ?  
 

- Vu l’importance de ce point le Comité décide d’organiser une réunion 
spécifique dont la date est fixée le mardi 10 janvier (lieu à préciser).  

 
 PANNEAU POETIQUE :  

 
- Poétique, philosophique, politique, moralisateur, … ?  Dans le cadre du 

budget participatif, le panneau a été présenté comme panneau «poétique ». 
Le comité est d’avis qu’il faut interpréter cette appellation au sens large. Se 
limiter cependant aux thèmes poétique et philosophique et éviter les thèmes 
politique et moralisateur.  

- Inauguration : prévu dans le cadre de l’évènement « Passeurs de lumières du 
21/12. Les autorités communales seront représentées par Marie-Noëlle 
Stassart.  

- Question linguistique :  
 alterner les phrases en français et en néerlandais et prévoir une 

traduction en plus petit. Voir plus tard si on prévoit des phrases dans 
d’autres langues (avec ou sans traduction Fr/Nl).  

- Quid de l'arrière (verso) du panneau  
 proposer à des artistes peintres ou dessinateurs du quartier de 

réaliser une oeuvre  sur le verso du panneau avec comme thème « Le 
coin du Balai ».  

 David et Mia se chargent de proposer une communication (appel à 
artistes du coin) à diffuser via la mailing liste et le groupe FB des 
habitants du Coin.  

 Il faudra se procurer le support et le fournir à l’artiste sélectionné qui 
sera indemnisé de ses frais mais pas de son œuvre. 

- Comment va-t-on choisir les phrases ? 
 Collecter une certain nombre de phrases. On en a déjà pas mal.   
 déléguer la mission de sélection à un petit groupe hors comité. 
 proposition de personnes : Mathilde Gal (fr),  Christophe Calis (nl), 

Bernard De Povere (fr). 
 Changement de phrases : tous les 3 mois 

- Financement  
 Nous avons reçu une enveloppe Budget participatif de 600 € 



 Le panneau a été installé par la commune et ignorons si la commune 
va nous facturer son cout ou non. David se renseigne auprès de la 
responsable BP de la commune.  

 Nous avons engagé quelques frais (peinture et pinceaux pour 89,27 €)  
- Graphiste : Tatiana a fait un travail bénévole remarquable. Peut-on compter 

sur elle pour la suite ? Claude peut-il se renseigner ?  
 

 POINT SUR LES COMPTES de l'ASBL : 
 

- Vente des savons du coin du balai : mise à jour en annexe.  
- Solde par projet : mise à jour en annexe 
- Comptes 2022 : mise à jour en annexe 
- Vu les derniers mouvements, la somme disponible pour le comité s’élève à 

1.480,64 €.  
 

 PROCHAINES ACTIVITES :  
 

- Communauté d'énergie (16 novembre).  
 Cette réunion a réuni une trentaine d’habitants du coin intéressés par 

le thème et susceptibles de participer à la création d’une communauté 
d’énergie. A terme, la communauté d’énergie devrait notamment 
pouvoir partager l’électricité excédentaire produite par les PV du Coin 
aux habitants du Coin.  

 Pour l’instant, les réunions et le travail se font entre habitants déjà 
engagé dans le projet « Voisins d’énergie ».  

 Une réunion d’information destinée à l’ensemble du quartier est 
prévue mais n’est pas encore programmée. 

- Solidarité Ukraine :  
 Très sympathique auberge espagnole organisée à l’Assomption le 18 

novembre.  
 Prochaines auberges espagnoles le vendredi 16 décembre et le 7 

janvier (Noël orthodoxe ukrainien).  
 Le comité suggère d’élargir la communication relative aux activités 

« solidarité Ukraine » au niveau du quartier. Saviez-vous que … ?  
- St Nicolas (4 décembre) 

 L’idée de collaborer avec certains commerçants de la rue de 
Middelbourg n’est pas envisagée pour cette année.   

 Organisation :  
 St Nicolas est prévenu !  
 Chevaux du manège : Isabelle prend contact avec le manège. 
 Friandises : Marc prend contact avec Farilu et Ava, David et 

Claude avec Xavier Super-sec et Mia avec Le Proxy.  
 Préparation des sacs : réunion-atelier-repas à organiser 

quelques jours avant le 4 décembre (prévoir +/- 150 sacs).   
 Financement : la Ramassette.  

- Passeurs de lumières (21 décembre)  



 Horaire : pour tenir compte des enfants, on avance l’horaire d’une 
demi-heure ( Inauguration du panneau Poétique à 18h). 

 Communication et affiches à adapter (Julien).  
 Réduction de l’éclairage public : Claude est en discussion-négociation 

avec la commune et Sibelga.  
 Prochaine réunion du groupe projet : 7 décembre à 20h15 chez Marc.  

- ATIPI  
 le projet suit son cours… lentement.  
 

 
 DIVERS :  

 
- Coin  d’ici, Coins d’ailleurs :  

 Irène relance ce projet et propose une projection de films muet 
accompagné au piano chez elle le 14 janvier 2023 au profit de l'école 
d'IKanda au Mali  

 Une réunion de préparation est prévue le dimanche 4 décembre 
(framadate lancée par Mia).  

- Lu dans HISCIWAB: un livre sur le coin du balai en 2024: appel à collaboration. 
A suivre : David contacte le responsable du projet de livre chez Hisciwab.  

- Les arbres du rembucher : Céline est en contact avec le groupe des riverains. 
Proposition (arrivée le lendemain de la réunion) de rendre hommage aux 
arbres coupés à l’occasion de l’évènement « passeurs de lumière ». 
 

 Prochaine réunion : 10 janvier 23 consacrée à l’organisation du Comité et la 
communication.  

 
 
 
 
 


